

## Compte rendu de l'Assemblée Générale de l'AURA

**Jeudi 11 avril 2024**

Ouverture de l'Assemblée Générale par Virginie Genieys, présidente de l'AURA.

Virginie Genieys souhaite la bienvenue à tous et remercie chaleureusement les personnes présentes.

Virginie Genieys remercie également les membres fondateurs de l'AURA et tous ceux qui ont contribué à sa création.

Elle remercie tout particulièrement les différents présidents et les administrateurs qui se sont investis au quotidien pour le bon fonctionnement de l'association.

Les différents partenaires, la ville de Niort, le conseil départemental, la communauté d'agglomération du niortais ont joué un rôle majeur dans le développement et la pérennité de l'association. Virginie Genieys les en félicite et les remercie pour leur important et constant soutien.

Remerciements également au PUN de nous accueillir comme habituellement avec beaucoup d'amitié.

Le nombre d'étudiants augmente à Niort de façon exponentielle et l'objectif de 5 000 étudiants est en passe d'être atteint rapidement.

De nouveaux acteurs : IFPASS, UCO, ...dynamisent le territoire niortais.

L'AURA a su s'adapter au fil du temps afin de répondre aux besoins des étudiants.

**Objectif de l'AURA : valoriser l'excellence universitaire.**

### **Actualité du Campus de Niort, Université de Poitiers**

Florent Jabouille, Maître de conférence à l'Université de Poitiers et coordinateur du campus de Niort :

Que de chemin parcouru depuis la première farandole en 2004 !

L'AURA a toujours du souffle et simplement Florent Jabouille dit que c'est extraordinaire de nous avoir sur le PUN, nous faisons partie des murs, des meubles...on est « chez l'Université » mais aussi « chez nous ». Nous avons appris à nous connaître et il nous remercie infiniment pour tout ce que l'AURA fait pour les étudiants.

## Actualité de l'enseignement supérieur à Niort

Eric Persais, Vice-président de la CAN chargé de l'enseignement supérieur et représentant Jérôme Baloge, maire de Niort et Président de la Communauté d'agglomération du niortais.

25 ans, âge de la jeunesse ou de la maturité !...

L'AURA a toujours autant d'enthousiasme dans ses actions pour faire rayonner l'Université de Poitiers, Campus de Niort.

Eric Persais remercie particulièrement Michel Lévêque et Roger Belot pour avoir participé activement à l'implantation du pôle universitaire à Niort.

Il précise que le campus de Niort est reconnu sur le plan national et aussi à l'international.

Les membres actifs de l'AURA sont des travailleurs de l'ombre, ils participent à l'organisation de manifestations en faveur des étudiants, ils favorisent leur accueil, le soutien aux étudiants est constant et l'AURA met en valeur leur travail en octroyant des prix dans chaque filière.

Jérôme Baloge est très attaché à une augmentation significative des étudiants sur Niort.

Eric Persais confirme les dires de Virginie Genieys, à savoir :

L'objectif de 5 000 étudiants sera atteint rapidement et de nouveaux acteurs sont venus s'implanter sur le territoire.

La diversité des offres d'enseignements permet à des jeunes de faire des études sur place, et la formation est le meilleur moyen de s'insérer sur le marché de l'emploi.

Faire ses études sur place permet aussi au territoire de garder les jeunes qui d'étudiants passent au stade d'actifs !

A noter que le CNAM a un partenariat avec l'Université de Poitiers.

Des projets portés par le nouveau SLESRI (Schéma Local d'Enseignement Supérieur, de Recherche et d'Innovation) :

-Développer l'offre de formation avec l'ENSAR (école d'ingénieurs) sur la thématique du risque, du numérique, de l'économie sociale et solidaire qui sont des marqueurs forts de notre territoire.

-Certaines thématiques sont à creuser, comme la santé

-Structurer un éco système de recherche autour du numérique

-Agri/Agro et Industrie sont des pistes à explorer car il n'y a pas d'offre de formation sur Niort dans ces domaines.

Des idées fortes à retenir :

# Formation-Recherche-Innovation-Entrepreneuriat

Eric Persais remercie l'AURA pour sa présence dans les ateliers du SLESRI.

## Rapport moral :

### **-Colloque » Résilience numérique des territoires »**

Le 7 décembre 2023 l'IRIAF (Institut des Risques Industriels, Assurantiels et Financiers) et l'IHEDN (l'union des auditeurs de l'Institut des Hautes Etudes de Défense Nationale), ont organisé en partenariat avec l'AURA une conférence sous forme de table ronde ayant pour sujet :

#### « La Résilience numérique des territoires »

La résilience numérique des territoires est devenue un enjeu crucial à l'ère de la technologie moderne.

En effet les territoires, qu'ils soient urbains ou ruraux, sont de plus en plus dépendants des infrastructures numériques pour assurer leur fonctionnement.

Cette résilience numérique implique la capacité des organisations à faire face aux perturbations, en maintenant un accès fiable aux services numériques et en garantissant la sécurité des données.

Cette résilience des territoires concerne les solutions techniques et technologiques mais aussi le rôle des organisations et des citoyens que nous sommes au cœur de ces problématiques. C'est ce qui a été abordé, débattu, lors de cette conférence qui a réuni environ 80 participants.

A retenir :

- Mise à jour des systèmes de protection
- Sauvegardes régulières
- Vigilance sur les messages externes

### **-Subvention voyage à Paris-Licence PCSP**

L'AURA a participé au financement d'un voyage de 2 jours à Paris au cours duquel les étudiants ont pu visiter :

- \* Le musée des armées aux invalides
- \* Le COGIC (Centre Opérationnel de la Gestion de Crise), place Beauvau (Ministère de l'intérieur)
- \* La sécurité incendie au musée du Louvre

### **-Randonnée pédestre en soutien aux soins palliatifs**

L'AURA a soutenu le projet de trois étudiants de l'IAE de Poitiers le dimanche 4 juin 2023 à Coulon.

Cet évènement a rassemblé près de 150 personnes venues de 23 communes.

Une belle marche sous le signe de la solidarité.

### **-Don solidarité au MAROC**

L'Association AURA accompagne les étudiants internationaux à leur arrivée au sein du Campus de Niort de l'Université de Poitiers.

Depuis 15 ans elle a accueilli nombre d'entre eux et des liens forts se sont créés tant avec les membres de notre bureau qu'avec les familles niortaises grâce au parrainage.

Aussi, suite au séisme ayant touché ce pays, l'AURA a-t-elle décidé d'apporter sa contribution à la solidarité nationale en versant 500 euros à la Fondation de France.

### **-Prêt de matériel micro-informatique**

Des PC fournis par différents donateurs, IMA, MACIF, MAIF, Crédit Agricole...sont remis en prêt à des étudiants qui en font la demande.

Actuellement 18 PC équipés de Windows 10 et Office 11 sont prêtés.

L'AURA a été obligée de limiter le prêt à trois mois afin de garantir une meilleure récupération des PC (à noter une possibilité de prolongation du prêt si nécessaire).

Le renouvellement régulier du parc est indispensable afin de pouvoir offrir des matériels supportant les nouveaux logiciels.

Un grand merci aux donateurs !

### **-Participation et soutien de l'AURA à la rentrée universitaire**

Accueil des primo-arrivants : Le campus de Niort en partenariat avec la Maison des étudiants a organisé un après-midi d'accueil pour les primo-entrants le mardi 5 septembre de 13h30 à 16h30.

L'AURA tenait un stand dans le cadre du jeu de piste intitulé « Campus Explorer ».

Color PUN : L'AURA a apporté son soutien financier à cette nouvelle édition.

Accueil des nouveaux étudiants internationaux : L'AURA a accueilli une trentaine d'étudiants venus de 13 pays différents...et de 4 continents : l'Afrique, l'Amérique, l'Asie et l'Europe.

Cet accueil a permis d'établir de nouvelles relations cousins/parrains et de nouer des contacts en vue de diverses animations.

Visite de la ville : Grâce à cette visite les nouveaux étudiants peuvent ainsi découvrir les Halles, le Donjon, la Préfecture, Port-Boinot, la Médiathèque, l'Hôtel de ville, le Pilon, les Dragons...

Moment convivial partagé entre des membres de l'AURA, guides improvisés pour la circonstance...et des étudiants ravis de découvrir leur nouvel environnement.

-**La Farandole** : Une cinquantaine de participants, étudiants, parrains/marraines, membres du campus de Niort ont participé à cette soirée festive. Chacun a préparé des plats de son pays, des spécialités de notre région et les délicieux mets ont été partagés.

Remerciements à CALYXIS qui nous accueille avec son équipe dans ses locaux.

## -Les prix AURA

### Rapport moral (3-7)

#### Prix AURA

	<p><b><u>Licences professionnelles</u></b>  <b>Décerné à Malvina WATTERBLED</b> Licence Professionnelle Entrepreneurat Management de Projets (EMP)          Pour son Mémoire sur le thème : "Un projet de réduction du gaspillage alimentaire, un projet d'installation de "cantine connectée solidaire", de distributeur automatique sur le Campus de Niort avec une volonté de l'étendre à d'autres campus".  <i>Réalisé au sein de l'IUT Campus de Niort (en relation avec Groupama)</i></p>
	<p><b><u>Master 2 Management des Projets Marketing</u></b>  <b>Décerné à Jade VERDOIS</b>          Pour son Mémoire sur le thème : " Comment le marketing expérientiel peut -il contribuer à la désirabilité d'une marque de luxe patrimoniale ?"          Tuteur enseignant de l'IAE : Thierry DUCHAMP - Tutrice Entreprise (Maison Ansac Cognac) : Léa TEXIER, Tuteur : Lucas PAILLET. Remis à la fin de notre AG,</p>
	<p><b><u>Master 2 GDR</u></b>  <b>Décerné à OUSIALI Abdelhakim</b>          Pour son mémoire " <i>Optimisation et développement des processus HSE et RSE chez XELIANS: la transition du DUERP au Système de management SST et développement de la démarche RSE -DD du groupe</i>"          Entreprise: XELIANS Tuteur universitaire: Jacques Tézanou, Tuteurs pro: MATHIEU Matthias et RAULT Mathilde</p> <p><b><u>Master 2 SARADS Statistique et Actuariat</u></b>  <b>Décerné à Carole-Anne DAGORN</b>          Pour son mémoire : " Expliquer la note de satisfaction à l'aide de facteurs endogènes et exogènes au dispositif de satisfaction"          Alternance auprès de la MAAF( Direction marketing et communication). Tuteur pro: Céline GILZINGER. Tuteur universitaire: Jean-Marc BASCANS</p>

### Rapport moral (3-7)

#### Prix AURA

	<p><b><u>Master 2 – Droit des Assurances</u></b>  <b>Décerné à Marie PASTORELLI</b>          Pour son Mémoire sur le thème : « <i>Le deuil pathologique : un préjudice post -mortem exceptionnel – réflexion sur son indemnisation</i>”          Réalisé à la MAAF dans le cadre de son alternance, Service corporel auto -médiants, avec comme tuteur professionnel, Malory BRUNETEAU et comme tuteur pédagogique, Anne SCATTOLIN.</p>
	<p><b><u>Pas de prix en 2023 mais organisation en cours pour 2024</u></b></p>
	<p><b><u>Prix HACKATHON by IRIAF</u></b>          Cette 6ème édition était soutenue par l'Institut des Actuaire, Groupe IMA, Groupama Centre Atlantique, Territoria Mutuelle, l'association AURA, la Fondation Poitiers Université et l'université de Poitiers.  <i>Le sujet (donné par IMA): « Modélisation du temps de production des dossiers d'assistance ».</i>          L'AURA a remis le 3<sup>e</sup> prix à l'équipe de Bordeaux : <b>Lucas BONNAMY, Sam BOUSQUET, Benjamin FERRIEZ, Merwann MULLER et Dorian PASCAUD</b> ; équipe coachée par <i>Thiburs AGBAHOUNGBATA (MACIF)</i></p>

## **-Présence numérique de l'AURA**

Le site de l'AURA : <https://www.aura-niort.fr>

La mémoire de notre activité

Nouvelle rubrique « Adresses Utiles » (onglet « Bienvenue à Niort »).

Tenue à jour des rubriques « actives » : entre 6 et 10 par mois (une centaine par an).

La rubrique « Bon à savoir » (onglet « Bienvenue à Niort ») relaie des articles de « service public » (4 à 5 articles par semaine, 200 à 250 par an).

Et bien entendu le site est complété par les prix, conférences/dialogues et évènements festifs.

Facebook@AURA-niort

L'information immédiate de notre activité

La plupart des informations sont relayées sur notre page Facebook dès leur parution.

En moyenne 300 vues pour chaque post.

Plus de 110 « followers » réguliers

Quitus est donné au rapport moral à l'unanimité

L'Assemblée générale de l'AURA est terminée, l'AURA remercie les partenaires qui la soutiennent.

## **Divers**

Joël Monnet, ancien Doyen de l'Université de Poitiers et Professeur émérite, tient à préciser que l'AURA est un levier qui permet de faire participer aux différentes conférences des professionnels de haut niveau.

Les échanges entre universitaires et professionnels sont très appréciés des participants aux manifestations.

*Notre assemblée est terminée. Mais...*



*notre réunion se poursuit*

15

## Remise du prix IAE

### Remise du prix IAE 2023

Virginie **GENIEYS** remet ce jour le prix AURA IAE à **Jade VERDOIS**



- Master 2 Management des Projets Marketing
- sur le thème : « Comment le marketing expérientiel peut-il contribuer à la désirabilité d'une marque de luxe patrimoniale ? »
- Réalisé au sein de la **Maison Anzac à Cognac** avec comme **Tuteur Enseignant Thierry DUCHAMP, Léa TEXIER, Tutrice Entreprise et Lucas PAILLET, tuteur.**
- Mémoire retenu par un jury de professionnels
  - **Michel BARICHARD** : ancien directeur CAMIF, membre du CA de l'AURA.
  - **Bruno COUDOUR** : Consultant.
  - **Alain JUILLARD** (Coordonnateur), Consultant en stratégie, ancien directeur CAMIF, membre du CA de l'AURA.
  - **Cécilia ROCHEFORT** : Directrice Le Petit Economiste.
  - **Jean VANCAENEGHEM** : Gérant ROMACTIS (agence marketing à Niort, partenaire de l'AURA),
- Le jury a particulièrement apprécié
  - le thème du marketing expérientiel, la clarté de la rédaction, la cohérence de l'argumentation et la recherche d'illustrations diversifiées.
  - Un mémoire bien rythmé, « fluide », intelligemment présenté.
  - Une implication très forte de la lauréate.



## L'évènement : les 25 ans de l'AURA

Vous pouvez visualiser cet évènement en cliquant sur le lien ci-dessous

<https://www.aura-niort.fr/les-25-ans-de-laura/>